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深圳市国土房产部门公布的统

计数据显示，7月份， 深圳市新建商

品住宅销售均价为每平方米18179

元，比上年同期上涨24.05％，环比上

涨1.59％。据统计，今年7月，深圳市

新建商品住宅销售面积14.2万平方

米， 同比下降80.13％， 环比下降

6.82％。成交量极度萎缩，市场观望

气氛较浓。 ■均据新华社

深圳楼市“逆市”大涨

近期监管层对房地产信贷尤

其是开发贷款风险发出密集警

告。记者调查发现，在持续的楼市

调控下， 部分开发商已出现资金

链紧张风险， 除了求助代价高昂

的信托融资渠道， 不少小型开发

商无奈选择出让股权。

部分房产商急填资金缺口

中国银监会近日召开第三次

经济金融形势通报会议， 房地产

贷款风险成为关注的重点之一。

会议通报了前期压力测试结果，

在房价下降30％、 利率上升108

个基点的前提下， 样本银行房地

产不良贷款率将上升2.2个百分

点， 税前利润下降20％，46家农

村商业银行不良率将上升3.5个

百分点、贷款损失率增加30％。

“部分房地产商存在资金链

断裂现象。”监管高层人士称。

记者的采访佐证了这一说

法，近2个月来，在上海联合产权

交易所挂牌股权转让的房地产企

业，仅上海地区就有5家。在华东

地区， 也出现一些小型开发商纷

纷“借钱”的情况，部分竞争力弱

的开发商只能出售其股份来填补

资金缺口。

“风险链条效应”显现

事实上， 此前各家银行均已

按照监管部门要求进行压力测

试，各行测试结果似乎表明，房价

下跌30％不会对银行信贷质量带

来实质性威胁。

但也有业内人士认为， 信贷

风险不仅表现在金融机构个体，

更要警惕金融系统性风险。 国务

院发展研究中心金融研究所副所

长巴曙松就提醒， 信贷风险可能

并不是呈线性的， 在房价下跌到

某个拐点以后， 坏账率可能会有

大幅提高。

建设银行高级研究员赵庆明

表示，衡量房地产贷款的风险，不

仅仅局限于房地产行业， 还包括

钢铁、 水泥等相关行业的隐含风

险， 以及以土地收入为担保的地

方融资平台贷款、 土地储备贷款

等信贷风险。 这可能就是监管部

门所指的“风险链条效应”。

房地产信贷总体风险可控

然而受访专家亦表示， 与欧

美国家相比， 中国房地产信贷总

体风险可控。赵庆明认为，中国房

地产相关贷款占我国贷款总额不

到30％， 其中房地产开发贷款余

额不到3万亿元，跟超过40万亿元

的信贷资产总量相比， 比例仍较

低，总体风险仍属可控。

上海银监局披露的测试结果

显示，在重度压力（房价下跌30％）

下，主要中外资银行全部贷款不良

率将从1.04％升至1.41％，预计损失

增加约50亿元，占银行2009年税前

利润的8％，在银行可承受范围内。
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强劲的“七连阳”后，沪指停下

了上攻脚步。但是28日开盘后市场

稳固上行， 直接冲破2600点关口。

上周根据大智慧资金流向统计显

示，房地产、银行两大板块受到了

资金的关注。 从7月28日的情况来

看，房地产、银行依旧是资金关注

的焦点， 两市全天资金净流入

66.12亿，其中房地产、银行资金分

别净流入达11.13亿和7.64亿。

28日的放量上涨，让投资者看

多的意愿再次点燃。上周已经在文

章中提到过，本轮反弹如果要真正

转变为反转，仍然要靠活跃的成交

量来实现。 目前经过一番调整，个

股的价值早已经体现了出来，现在

正是开始挑选投资对象的时候。如

果希望等到市场反转确定的时候

才开始建仓，那么个股大多已经经

过了一番上涨，其获利空间也将相

对压缩。所以每一次反弹都是一次

获利机会，就看投资者如何把握。

大智慧超赢股票池人性化设计向

导帮您轻松实现投资梦想！

你有没有梦想过，有很多个研

究员，每天替你做繁复的信息收集

和决策工作？而你能够把精力放在

更高级的分析方法和交易策略的

研究上？

大智慧超赢股票池，由多重股

票筛选模型协同工作， 从收益率、

波动性和流动性三个方面对股票

进行评价，提高选股质量，扩大获

利空间。股票池您专属的“研究”团

队！超赢股票池详情，请拨打热线：

021-20219960。

市场新机会，大智慧选好股引领冲击下一波行情

沪深300指数周五小幅下

跌,走势震荡。主力合约IF1008

以2873小幅低开， 盘中稍作冲

高后回落，最低至2855.2，收于

2871.4，跌0.25%。从技术上看，

虽成交量略缩量下跌，但5日均

线支持良好， 技术指标依然成

多头排列， 股指上涨趋势保持

完整，后市仍旧以看涨为主，建

议以5日均线为止损点，适量介

入多单。

金属方面，走势反复，未延

续前期强势。由于之前受伦敦

期铜库存持续减少，中国继续

进行农网改造等一系列利好

因素影响， 金属铜涨幅较大。

随着期价的不断走高，上涨开

始乏力， 疲态初显。 沪铜主力

1011 合 约 收 于 56280， 小 涨

0.25%。操作上建议投资者不宜

盲目追涨，谨防期价回调风险。

由于期铜多头格局尚未完全破

坏， 早先长线低位多单仍可继

续持有。

周一农场中豆粕较为抢

眼，随着养殖业的逐步恢复，豆

粕的需求进一步增加。7月29日

发改委公布36个大中城市猪肉

价格开始小幅上涨， 加上美豆

也持续上涨， 大有突破1000美

分的架势， 对豆粕构成了多重

利好支持。 豆粕主力1101跳空

高开,并一路稳步上行，期价已

稳稳的站在3000上方。 成交量

和持仓量逐步放大， 多头主力

主动增仓明显， 后市仍有一定

上升空间， 操作上建议多单继

续持有。

■德盛期货岳阳营业部李湘杰

监管层对房贷风险发出密集警告

小型房产商“借钱度日” “风险链条效应”引发关注

本报8月1日讯 “过去的5年，

我都不知道喝了多少酒，许诺了多

少优惠条件，炎陵也没谈成过一个

旅游投资项目。可衡炎高速通车才

半年，我们就已签了4个项目，投资

额接近20亿。”炎陵县商务（招商）局

局长陈建玮7月30日下午接受记者

采访时格外兴奋。

旅游收入增长迅速

2009年12月26日， 衡阳至炎

陵高速公路正式通车，随后，炎陵

旅游业马上升温。

25岁的炎陵县旅游局副局长

李卉告诉记者，1到6月，接待旅

客人数、旅游门票收入、旅游总

收入同比分别增长83%、78%、

85%。“以前，炎陵到长沙需要7

个小时，现在3个小时足够。”李

卉说交通彻底改变了炎陵的旅

游产业。

除了旅游收入激增，旅游项

目投资也是接踵而至。今年上半

年，神龙福地一期工程五星级酒

店、神农湾酒店、香樟温泉酒店、

农耕文化园四个项目都已签约，

进入开工建设阶段，而中华百姓

朝宗广场、 中华百姓祖德文化

园、 中华非物质文化遗产博览园

等项目也步入快速推进轨道。

工业引资立竿见影

工业一直是炎陵的弱项。衡

炎高速的开通， 工业引资立竿见

影。

今年1月，河北衡水硬质合金

生产项目顺利签约。“这个项目我

们谈了5年， 一直都没有谈成。衡

炎高速12月通车，我们1月就签约

了。” 陈建玮承认是衡炎高速成

为了项目成功的催化剂。

如今， 其它途经炎陵的高速

公路和铁路（三高一铁）也在加紧

建设， 县境内高速公路将达99.4

公里 、 铁路 34公里 ， 将形成

“5432”大交通框架，即至广州5

小时、南昌4小时、长沙3小时、衡

阳和株洲2小时，炎陵县拥有“两

横三纵”铁路和公路主干线，成为

湘赣边界的交通枢纽。

“以前我们的口号是‘投资

炎陵’， 解决了交通的命门。现

在，我们可以把招商引资口号改

成‘抢滩炎陵’了。”炎陵县委书

记李晖说。

■记者 朱玉文

“5年没谈成一个，半年却签4个”

衡炎高速开通半年，炎陵项目投资接踵而至

经济信息

7月31日下午，由湖南中烟

工业有限责任公司主办， 华声

在线等媒体支持的“白沙尚品

VIP俱乐部客户联谊会” 在长

沙举行。此前，通过华声在线报

名专区等方式， 聚集了众多的

客户群，并抽取了200名客户参

与到此次联谊会现场。同时，在

此次联谊会上， 白沙尚品VIP

俱乐部也正式成立， 将定期举

行会员之间的互动座谈、 主题

沙龙等活动。

■记者 石曼

白沙尚品

VIP俱乐部成立

8月4日，凤凰古城杨家祠

堂，一场穿梭时空、跨越国界

的音乐盛宴即将开演。 届时，

美国著名“乡村音乐之父”马

克力文等来自全球30个国家

的音乐人将齐聚一堂，现场献

唱。 本次活动为期一个月，游

客只需购买凤凰古城九景门

票，即可免费欣赏中西音乐文

化的交流与融合。

■记者 谭斯亮 实习生 赵媛媛

30国音乐家放歌沱江
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豆粕涨势喜人

“五穷六绝七翻身”， 这句股

谚用在今年的股市中是再准确不

过了。 接下来的8月又会怎么样

呢？ 说老实话，7月的逼空上涨让

很多散户踏空， 他们寄希望股市

在8月回调，不过，市场总是以折

磨大多数人为目的， 或许要到中

旬后才可能有较大幅度的回落。

市场人士认为， 以K线组合

来看，8月还有上冲的动力， 而从

月技术指标来看，KDJ刚刚低位金

叉完成，理论上还有量度升幅。所

以不发生意外的话，8月的月K线

至少是重心上移的， 出现回落阴

线的可能性微乎其微。

从宏观面看，目前政策面的暂

时真空期以及境外市场的上涨都

与A股互动形成良性循环。判断8月

是否还能延续“翻身行情”的首要因

素，是看上述利好是否维持下去。

从月线上看 ，60月线位于

2755点，这是超强压力，而从周线

上看，20周、120周、250周交汇在

2730-2779点附近。120周线可是

当初制约大盘的“十月围城”，在

情况没多大改观的情况下，“一次

冲过”简直是难以想象的。

有市场人士认为，8月将是先

扬后抑的行情，反弹一旦发出结束

信号，投资者即不要再贪心吃下去

了。逼近2800点时，就是信号。

■记者 邓桂明

红八月可期，中旬后留心“下车”

周一估市


